

JEAN-BAPTISTE, LE PRECURSEUR DE CHRIST

[Texte de Bible:](#) Luc 1:1-25, 57-80; Matthieu 3:1-12; 11:2-14; 14:1-12

LEÇON 16 COURS DES JENUES

VERSET DE MEMOIRE: "Tout arbre donc qui ne produit pas de bon fruit sera coupé et jeté au feu" (Matthieu 3:10).

[Texte de Bible –
French Louis Segond](#)

Luc 1:1-25, 57-80

¹ Plusieurs ayant entrepris de composer un récit des événements qui se sont accomplis parmi nous,

² suivant ce que nous ont transmis ceux qui ont été des témoins oculaires dès le commencement et sont devenus des ministres de la parole,

³ il m'a aussi semblé bon, après avoir fait des recherches exactes sur toutes ces choses depuis leur origine, de te les exposer par écrit d'une manière suivie, excellent Théophile,

⁴ afin que tu reconnasses la certitude des enseignements que tu as reçus.

⁵ Du temps d'Hérode, roi de Judée, il y avait un sacrificateur, nommé Zacharie, de la classe d'Abia; sa femme était d'entre les filles d'Aaron, et s'appelait Elisabeth.

⁶ Tous deux étaient justes devant Dieu, observant d'une manière irréprochable tous les commandements et toutes les ordonnances du Seigneur.

⁷ Ils n'avaient point d'enfants, parce qu'Elisabeth était stérile; et ils étaient l'un et l'autre avancés en âge.

⁸ Or, pendant qu'il s'acquittait de ses fonctions devant Dieu, selon le tour de sa classe, il fut appelé par le sort,

⁹ d'après la règle du sacerdoce, à entrer dans le temple du Seigneur pour offrir le parfum.

¹⁰ Toute la multitude du peuple était dehors en prière, à l'heure du parfum.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

La Part de Jean dans le Plan de Dieu

Jean-Baptiste avait une place très importante dans le plan de rédemption de Dieu. Dieu inspirait les prophètes de l'Ancien Testament d'écrire, qu'Il allait envoyer un messager pour préparer la voie pour le Messie qui devait venir racheter le monde.

Tous les prophètes de l'Ancien Testament étaient morts, quand Jean-Baptiste naissait. Pendant quatre cents ans, depuis le temps de Malachie, qui écrivit le dernier livre de l'Ancien Testament, aucune nouvelle promesse n'avait été faite. Cependant, il y avait de fidèles hommes de Dieu qui attendaient que les promesses de Dieu soient accomplies.

Les parents de Jean étaient des gens saints, et son père était un sacrificateur dans le temple. Un jour quand il offrait le parfum à Dieu, un Ange se tint près de lui et lui dit qu'il allait avoir un fils "qui sera rempli du Saint-Esprit ... Il marchera devant Dieu avec l'esprit et la puissance d'Elie" – tout comme Malachie avait dit de lui des centaines d'années au paravant (Malachie 4:5, 6 – ⁵Voici, je vous enverrai Elie, le prophète, Avant que le jour de l'Eternel arrive, Ce jour grand et redoutable. ⁶ Il ramènera le cœur des pères à leurs enfants, Et le cœur des enfants à leurs pères, De peur que je ne vienne frapper le pays d'interdit."). L'Ange dit à Zacharie (le père de Jean), que le bébé serait saint dès sa naissance, et qu'il apporterait une grande joie à beaucoup de gens. Zacharie et Elisabeth étaient très heureux, qu'ils allaient avoir un tel merveilleux fils. L'Ange a dit aussi que l'enfant devait être nommé Jean.

"Or, l'enfant croissait, et se fortifiait en esprit. Et il demeura dans les déserts, jusqu'au jour où il se présenta devant Israël" (Luc 1:80). C'est tout ce qui nous a été dit à propos de l'enfance de Jean. Il vivait dans le désert et mangeait seulement les choses sauvages qu'il pouvait trouver – des sauterelles et du miel. Il ne cherchait pas à avoir de jolies maisons et de bons habits. Il s'habillait seulement de vêtements grossiers en poil de chameau avec une ceinture en cuir.

Le Ministère de Jean

Le dimanche passé nous avons étudié à propos des années de préparation qu'il a fallu pour apprêter David à être roi, et Samuel était formé depuis son enfance pour exercer la fonction de prophète. Maintenant, nous lisons que Jean-Baptiste avait trente ans avant de prêcher son premier sermon, et pendant tout ce temps-là il se préparait pour le grand travail, pour lequel Dieu l'avait envoyé. Dieu lui avait confié une grande mission et il ne devait pas échouer! Son ministère n'avait duré que six mois, mais quelle histoire n'avait-il pas à raconter!

Durant plusieurs centaines d'années, les Juifs avaient attendu le Messie qui allait venir, et que Dieu avait promis. Ils étaient esclaves des Romains, attendant le jour de leur délivrance. Parfois, c'était comme si ce jour n'allait jamais venir. Tout à coup, Jean sortit avec des nouvelles électrisantes déclarant que le Royaume des cieux était proche! Combien les gens étaient excités! Leur jour de libération était enfin arrivé! Ils pensaient que Jésus allait devenir un roi terrestre, qui allait renverser les dirigeants romains pour les rendre libres à nouveau.

¹¹ Alors un ange du Seigneur apparut à Zacharie, et se tint debout à droite de l'autel des parfums.

¹² Zacharie fut troublé en le voyant, et la frayeur s'empara de lui.

¹³ Mais l'ange lui dit: Ne crains point, Zacharie; car ta prière a été exaucée. Ta femme Elisabeth t'enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jean.

¹⁴ Il sera pour toi un sujet de joie et d'allégresse, et plusieurs se réjouiront de sa naissance.

¹⁵ Car il sera grand devant le Seigneur. Il ne boira ni vin, ni liqueur enivrante, et il sera rempli de l'Esprit-Saint dès le sein de sa mère;

¹⁶ il ramènera plusieurs des fils d'Israël au Seigneur, leur Dieu;

¹⁷ il marchera devant Dieu avec l'esprit et la puissance d'Elie, pour ramener les cœurs des pères vers les enfants, et les rebelles à la sagesse des justes, afin de préparer au Seigneur un peuple bien disposé.

¹⁸ Zacharie dit à l'ange: A quoi reconnaitrai-je cela? Car je suis vieux, et ma femme est avancée en âge.

¹⁹ L'ange lui répondit: Je suis Gabriel, je me tiens devant Dieu; j'ai été envoyé pour te parler, et pour t'annoncer cette bonne nouvelle.

²⁰ Et voici, tu seras muet, et tu ne pourras parler jusqu'au jour où ces choses arriveront, parce que tu n'as pas cru à mes paroles, qui s'accompliront en leur temps.

²¹ Cependant, le peuple attendait Zacharie, s'étonnant de ce qu'il restait si longtemps dans le temple.

²² Quand il sortit, il ne put leur parler, et ils comprirent qu'il avait eu une vision dans le temple; il

"Préparez le chemin du Seigneur, aplanissez ses sentiers", fut le message que Jean proclamait. Il ne se donnait aucune gloire mais disait aux gens qu'il était "la voix de celui qui crie dans le désert", de qui Esaïe avait prophétisé (Esaïe 40:3), le peuple de Dieu s'était écarté de Ses enseignements, et ne menait plus une bonne vie. Jean leur dit qu'ils devaient se repentir, ainsi ils seraient prêts quand Jésus viendrait. Voici ce qu'il signifia quand il disait : "Préparez le chemin".

Nous savons que Jésus reviendra; et les vrais enfants de Dieu sont en train de dire aux pécheurs de se repentir, ainsi ils seront prêts à Le rencontrer quand Il viendra. Ceux qui aiment le Seigneur sont en train de se préparer pour le jour où Jésus reviendra emmener son peuple à la maison.

Plusieurs personnes obéirent au message de Jean et vinrent à lui pour être baptisés dans l'eau, en confessant leur péché. Ils voulaient être prêts pour le royaume de Christ et demandaient ce qu'ils devaient faire pour se préparer. Jean leur disait que s'ils avaient plus de vêtements et de nourriture, qu'ils n'en avaient besoin, ils devaient les partager avec ceux qui n'en avaient pas assez. (Les enfants de Dieu sont toujours prêts à aider les pauvres qui ne sont pas aussi fortunés qu'eux). Jésus a dit: "Toutes les fois que vous avez fait ces choses à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous les avez faites" (Matthieu 25:40). Les publicains voulaient connaître ce qu'ils devaient faire, et Jean leur répondait qu'ils ne devaient pas prendre aux gens les impôts plus que ce qu'on leur demandait. Il disait aux soldats qu'ils ne devaient pas être violents envers les personnes, et ils devaient se contenter de leurs salaires. Remarques-tu que Jean enseignait aux gens de vivre tout comme Jésus a voulu? Tout vrai ministre enseignera à ses fidèles qu'ils doivent vivre sans péché comme Jésus l'a dit. Quand Jésus pardonnait les péchés des hommes, Il leur disait : "Va et ne pêche plus".

La Repentance et le Salut

Les Pharisiens et les Saducéens aussi étaient venus pour être baptisés par Jean, mais ils ne se repentirent pas. Ils pensaient qu'ils étaient assez bons, parce qu'ils faisaient beaucoup semblant d'observer la Loi. Mais Jean était un vrai homme de Dieu, et il pouvait voir qu'ils n'étaient rien d'autres que de purs pécheurs. Et il n'avait pas peur de le leur dire. Il disait: "Races de vipères, qui vous a appris à fuir la colère à venir?" Les vipères sont des serpents venimeux, alors tu peux voir ce que Jean pensait des hypocrites. Jean leur faisait savoir qu'ils ne pouvaient pas entrer dans le royaume de Christ par le baptême, sans la repentance.

Certains croient aujourd'hui que, tout ce qu'il y a lieu de faire pour être prêt pour le Ciel c'est d'être baptisé dans l'eau; ils pensent que le baptême lavera leur péché. Mais Jésus et Jean nous ont tous deux enseigné que nous devons nous repentir premièrement pour être sauvés de nos péchés; ensuite Jésus veut que nous soyons baptisés par immersion, "au nom du Père, du Fils, et du Saint-Esprit" (Matthieu 28:19).

"Plus Puissant que Moi"

Jean n'était pas orgueilleux d'avoir une si importante commission à accomplir et que tant de gens étaient en train de répondre à son appel. Il disait au peuple qu'un autre allait venir, et Qui était plus grand que lui. En effet, le Seigneur dont il parlait était si grand que Jean ne se sentait pas digne de porter Ses souliers ni de L'aider à les détacher. Jean a dit qu'il avait baptisé les gens d'eau, mais Jésus allait les baptiser du Saint-Esprit.

Autant que nous le sachons, Jean n'avait jamais vu Jésus, mais son cœur aspirait au jour où le Messie allait venir. Un jour, pendant que Jean baptisait dans le Jourdain, Celui qu'on attendait depuis

leur faisait des signes, et il resta muet.

²³ Lorsque ses jours de service furent écoulés, il s'en alla chez lui.

²⁴ Quelque temps après, Elisabeth, sa femme, devint enceinte. Elle se cacha pendant cinq mois, disant:

²⁵ C'est la grâce que le Seigneur m'a faite, quand il a jeté les yeux sur moi pour ôter mon opprobre parmi les hommes.

⁵⁷ Le temps où Elisabeth devait accoucher arriva, et elle enfanta un fils.

⁵⁸ Ses voisins et ses parents apprirent que le Seigneur avait fait éclater envers elle sa miséricorde, et ils se réjouirent avec elle.

⁵⁹ Le huitième jour, ils vinrent pour circoncire l'enfant, et ils l'appelaient Zacharie, du nom de son père.

⁶⁰ Mais sa mère prit la parole, et dit: Non, il sera appelé Jean.

⁶¹ Ils lui dirent: Il n'y a dans ta parenté personne qui soit appelé de ce nom.

⁶² Et ils firent des signes à son père pour savoir comment il voulait qu'on l'appelle.

⁶³ Zacharie demanda des tablettes, et il écrivit: Jean est son nom. Et tous furent dans l'étonnement.

⁶⁴ Au même instant, sa bouche s'ouvrit, sa langue se délia, et il parlait, bénissant Dieu.

⁶⁵ La crainte s'empara de tous les habitants d'alentour, et, dans toutes les montagnes de la Judée, on s'entretenait de toutes ces choses.

⁶⁶ Tous ceux qui les apprirent les gardèrent dans leur cœur, en disant: Que sera donc cet enfant? Et la main du Seigneur était avec lui.

⁶⁷ Zacharie, son père, fut rempli du Saint-Esprit, et il prophétisa, en ces mots:

longtemps apparut. Jean fit la plus grande annonce de son ministère: "Voici l'agneau de Dieu, qui ôte le péché du monde". Tous les espoirs des générations étaient accomplis dans cette déclaration! Une nouvelle ère était née; la dispensation de la grâce avait commencé.

Jean Décapité

Jean avait joui d'un grand succès dans ses six mois de ministère, mais tout le monde n'aimait pas sa prédication. Le roi du pays avait épousé une femme qui était mariée avant et dont le mari vivait encore, et Jean n'avait pas peur de lui dire que c'était un péché. Ceci déplut au roi et il mit Jean en prison. La reine était très fâchée contre Jean; et quand elle avait eu l'occasion, elle l'a fait tuer. Jean a dû mourir à cause de sa fidélité à Dieu, mais nous savons qu'il était allé au Ciel recevoir sa récompense. Beaucoup de martyrs ont voulu mourir, plutôt que d'abandonner leur foi en Dieu. Voilà ce que veut dire être vrai chrétien.

QUESTIONS

1. Quel rapport Jean-Baptiste avait-il avec Christ?
2. De combien Jean était-il plus âgé que Jésus?
3. Pourquoi Jean était-il envoyé au monde?
4. Quels étaient la nourriture et les vêtements de Jean?
5. Les gens étaient-ils sauvés par la prédication de Jean?
6. Quelles étaient certaines des choses que Jean enseignait au peuple?
7. Pourquoi Jean était-il décapité?

⁶⁸ Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël, De ce qu'il a visité et racheté son peuple,
⁶⁹ Et nous a suscité un puissant Sauveur Dans la maison de David, son serviteur,
⁷⁰ Comme il l'avait annoncé par la bouche de ses saints prophètes des temps anciens,
⁷¹ Un Sauveur qui nous délivre de nos ennemis et de la main de tous ceux qui nous haïssent!
⁷² C'est ainsi qu'il manifeste sa miséricorde envers nos pères, Et se souvient de sa sainte alliance,
⁷³ Selon le serment par lequel il avait juré à Abraham, notre père,
⁷⁴ De nous permettre, après que nous serions délivrés de la main de nos ennemis, De le servir sans crainte,
⁷⁵ En marchant devant lui dans la sainteté et dans la justice tous les jours de notre vie.
⁷⁶ Et toi, petit enfant, tu seras appelé prophète du Très-Haut; Car tu marcheras devant la face du Seigneur, pour préparer ses voies,
⁷⁷ Afin de donner à son peuple la connaissance du salut Par le pardon de ses péchés,
⁷⁸ Grâce aux entrailles de la miséricorde de notre Dieu, En vertu de laquelle le soleil levant nous a visités d'en haut,
⁷⁹ Pour éclairer ceux qui sont assis dans les ténèbres et dans l'ombre de la mort, Pour diriger nos pas dans le chemin de la paix.
⁸⁰ Or, l'enfant croissait, et se fortifiait en esprit. Et il demeura dans les déserts, jusqu'au jour où il se présenta devant Israël.

Matthieu 3:1-12

¹ En ce temps-là parut Jean Baptiste, prêchant dans le désert de Judée.

² Il disait: Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche.

³ Jean est celui qui avait été annoncé par Esaïe, le prophète, lorsqu'il dit: C'est ici la voix de celui qui crie dans le désert: Préparez le chemin du Seigneur, Aplanissez ses sentiers.

⁴ Jean avait un vêtement de poils de chameau, et une ceinture de cuir autour des reins. Il se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage.

⁵ Les habitants de Jérusalem, de toute la Judée et de tout le pays des environs du Jourdain, se rendaient auprès de lui;

⁶ et, confessant leurs péchés, ils se faisaient baptiser par lui dans le fleuve du Jourdain.

⁷ Mais, voyant venir à son baptême beaucoup de pharisiens et de sadducéens, il leur dit: Races de vipères, qui vous a appris à fuir la colère à venir?

⁸ Produisez donc du fruit digne de la repentance,

⁹ et ne prétendez pas dire en vous-mêmes: Nous avons Abraham pour père! Car je vous déclare que de ces pierres-ci Dieu peut susciter des enfants à Abraham.

¹⁰ Déjà la cognée est mise à la racine des arbres: tout arbre donc qui ne produit pas de bons fruits sera coupé et jeté au feu.

¹¹ Moi, je vous baptise d'eau, pour vous amener à la repentance; mais celui qui vient après moi est plus puissant que moi, et je ne suis pas digne de porter ses souliers. Lui, il vous baptisera du Saint-Esprit et de feu.

¹² Il a son van à la main; il nettoiera son aire, et il amassera son blé dans le grenier, mais il brûlera la paille dans un feu qui ne s'éteint point.

Matthieu 11:2-14

² Jean, ayant entendu parler dans sa prison des œuvres du Christ, lui fit dire par ses disciples:

³ Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre?

⁴ Jésus leur répondit: Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et ce que vous voyez:

⁵ les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent, et la bonne nouvelle est annoncée aux pauvres.

⁶ Heureux celui pour qui je ne serai pas une occasion de chute!

⁷ Comme ils s'en allaient, Jésus se mit à dire à la foule, au sujet de Jean: Qu'êtes-vous allés voir au désert? un roseau agité par le vent?

⁸ Mais, qu'êtes-vous allés voir? un homme vêtu d'habits précieux? Voici, ceux qui portent des habits précieux sont dans les maisons des rois.

⁹ Qu'êtes-vous donc allés voir? un prophète? Oui, vous dis-je, et plus qu'un prophète.

¹⁰ Car c'est celui dont il est écrit: Voici, j'envoie mon messenger devant ta face, Pour préparer ton chemin devant toi.

¹¹ Je vous le dis en vérité, parmi ceux qui sont nés de femmes, il n'en a point paru de plus grand que Jean-Baptiste. Cependant, le plus petit dans le royaume des cieux est plus grand que lui.

¹² Depuis le temps de Jean-Baptiste jusqu'à présent, le royaume des cieux est forcé, et ce sont les violents qui s'en emparent.

¹³ Car tous les prophètes et la loi ont prophétisé jusqu'à Jean;

¹⁴ et, si vous voulez le comprendre, c'est lui qui est l'Elie qui devait venir.

Matthieu 14:1-12

¹ En ce temps-là, Hérode le tétrarque, ayant entendu parler de Jésus, dit à ses serviteurs: C'est Jean-Baptiste!

² Il est ressuscité des morts, et c'est pour cela qu'il se fait par lui des miracles.

³ Car Hérode, qui avait fait arrêter Jean, l'avait lié et mis en prison, à cause d'Hérodiàs, femme de Philippe, son frère,

⁴ parce que Jean lui disait: Il ne t'est pas permis de l'avoir pour femme.

⁵ Il voulait le faire mourir, mais il craignait la foule, parce qu'elle regardait Jean comme un prophète.

⁶ Or, lorsqu'on célébra l'anniversaire de la naissance d'Hérode, la fille d'Hérodiàs dansa au milieu des convives, et plut à Hérode,

⁷ de sorte qu'il promit avec serment de lui donner ce qu'elle demanderait.

⁸ A l'instigation de sa mère, elle dit: Donne-moi ici, sur un plat, la tête de Jean-Baptiste.

⁹ Le roi fut attristé; mais, à cause de ses serments et des convives, il commanda qu'on la lui donne,

¹⁰ et il envoya décapiter Jean dans la prison.

¹¹ Sa tête fut apportée sur un plat, et donnée à la jeune fille, qui la porta à sa mère.

¹² Les disciples de Jean vinrent prendre son corps, et l'ensevelirent. Et ils allèrent l'annoncer à Jésus.